

« Les premiers travaux de la fibre en 2021 dans le Cap »

Diagnostic de la situation au nord de l'île avec Isabelle Simon, déléguée régionale d'Altice France - SFR pour la région Méditerranée, qui revient sur les enjeux et les grands chantiers à venir. Entretien.

Le réseau Internet a récemment mis en évidence d'importantes variations de débit. Or, aucune panne collective n'est observée. Comment l'expliquez-vous ?
Au cours des dernières semaines et sous l'effet du confinement, les réseaux de télécommunications, fixe comme mobile, ont vu une vague d'usages déferler. Celle-ci s'est maintenue depuis. Nous avons constaté un doublement de l'usage de la voix et de la data mobile. Certaines applications, liées au télétravail, ont multiplié par 7 leur consommation de bande passante.

Face à cette très forte augmentation du trafic, les équipes de SFR, telles de nos partenaires comme Orange, sont restées mobilisées. Nous n'avons pas eu à déplorer d'incident majeur. Le réseau ADSL n'était pas opéré par nos soins, il m'est difficile de commenteur ces constats.

La vétusté du réseau filaire peut-elle en être la cause ?

Ce qui est certain c'est qu'il y a un besoin plus que jamais de capacités, pour ce qui est des réseaux filaires et c'est la fibre qui peut l'apporter. Le FTTH (fibre to the Home) est la technologie qui va remplacer l'ADSL, avec des débits qui sont d'entrée de jeu à 1 Gbit/s soit 50 fois plus rapides que ceux de l'ADSL. Mais il faut le temps que cela se déploie. Le président de la Collectivité de Corse a pris

une initiative très forte en la matière en décidant d'équiper toute la Corse en fibre. Notre filiale SFR FTTH a été retenue pour déployer ce réseau, Corsica Fibra, dans le cadre d'une DSP.
Dans le Cap Corse, ce sont 5 Nœuds de raccordement optique (NRO) qui sont être créés (à Canari, San Pietro, Rogliano, Sisco et Saint-Florent), 33 Points de mutualisation (PM) qu'il faut construire, et toute la desserte en fibre à tirer le long de chaque route, rue, jusqu'à chaque village et logement. Les premiers travaux interviendront dès l'année prochaine dans le Cap Corse, avec les premiers raccordés en fibre en 2021 puis tous progressivement dans les trois ans.

Le site d'Olmeta di Capo montera en puissance cet été

La 4G en revanche fonctionne et des projets de nouvelles couvertures sont programmés. Est-ce exact ?

Oui, notamment grâce aux investissements qui ont été faits ces dernières années pour déployer la 4G sur l'ensemble des antennes existantes. Sur les 236 relais mobiles SFR en Corse, 213 sont déjà en 4G.
Il nous reste 23 sites à upgrader. 13 sont en travaux avec une mise en service cet été (dont Olmeta di Capo dans le Cap Corse), 3 autres sont prévus cet automne et les 7 derniers en 2021.
Les équipes réseau de SFR ont aussi réussi à régler mi-avril, le relais de Pietracorbara qui posait souci. Et elles travaillent actuellement à la sécurisation en énergie



Isabelle Simon, déléguée régionale de Altice France - SFR pour la région Méditerranée, revient sur les enjeux et les grands chantiers à venir dans le Cap Corse.

des nodaux, comme celui de Serra di Pigno, pour renforcer encore la stabilité du réseau mobile.

Pour pallier ces carences, comment sont identifiées les priorités ?

98 % de la population est d'ores et déjà couverte en 4G en Haute-Corse. Les opérateurs se sont aussi engagés auprès de l'État à construire des nouveaux relais chaque année qui relèvent de la seule logique d'aménagement du territoire. La CdC et la préfecture pilotent ce programme et fléchent

chaque année aux opérateurs (SFR, Bouygues, Free ou Orange) les endroits à équiper en priorité. Nous avons abouti 24 mois pour y parvenir. 31 nouveaux relais sont d'ores et déjà identifiés ainsi en Corse, 10 d'entre eux pour une mise en service cette année et 21 autres l'année prochaine. Avec à chaque fois un opérateur « chef de file » qui construit le relais pour le compte de tous. Sous l'effet de ce programme dit du « New Deal Mobile », la couverture de la Corse va encore se compléter chaque année.

À l'heure où le numérique et la communication sont des enjeux de développement pour les territoires ruraux, des élus montent régulièrement au créneau pour dénoncer cette situation. Que leur répondez-vous ?

Nous comprenons leur attente, travaillons et investissons sans relâche pour y répondre. En quatre ans, Altice France - SFR a équipé 184 relais de téléphonie mobile de 4G en Corse. C'est considérable, et ça continue. Notre groupe, à travers sa filiale SFR FTTH, investit 327 millions d'euros dans le



L'un des 13 sites à upgrader, avec une mise en service annoncée pour l'été est à Olmeta di Capo.

DOC CM

cadre de l'initiative publique prise par l'exécutif corse pour déployer en cinq ans le réseau fibre qui va desservir 344 Communes, toutes en fait à l'exception de celles des communautés d'agglomérations du pays ajacien et de Bastia, de la commune de Biguglia, qui sont en zones AMM déployées par Orange.

S'ils s'impatientent parfois, ils connaissent ces investissements et nous aident dans le déploiement des réseaux télécoms. En identifiant les emplacements adéquats pour telle infrastructure, en instruisant nos dossiers rapidement ou en faisant le lien avec un riverain, un syndicat d'électricité, une administration. C'est vraiment un travail collectif au service de la Corse et des Corsais.

JULIE KULICK-ORLANDI